
 
Dringlicher Berichtsantrag  
Heinz Lotz (SPD), Gernot Grumbach (SPD), Knut John (SPD),  
Florian Schneider (SPD) und Fraktion 
Neuerstellung der Naturschutzleitlinie 2022 
 
 
 
Die Landesregierung wird ersucht, im Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und 
Verbraucherschutz (ULA) über folgenden Gegenstand zu berichten: 
 
1. Zu welchem Zeitpunkt wurde der Prozess zur Neuerstellung der Naturschutzleitlinie 2022 

begonnen? 
 
2. Welche Akteure/Interessensgruppen/Gremien u.a. wurden an der Neuerstellung der Na-

turschutzleitlinie 2022 beteiligt (bitte aufschlüsseln nach Organisation und Beteiligungs-
art)? 

 
3. Wie erfolgte die Auswahl der zu beteiligen Interessengruppen? 
 
4. Für wann ist geplant, die Naturschutzleitlinie 2022 im Hessischen Landtag zu beraten? 
 
5. Welchen Beitrag leisten die Ziele der Naturschutzleitlinie 2022 zur Erfüllung der Grund-

sätze des Hessischen Waldgesetzes sowie der Richtlinie für die Bewirtschaftung des Staat-
waldes (RiBeS 2018), insbesondere für die nachhaltige und ordnungsgemäße Bewirtschaf-
tung des hessischen Staatswaldes, die Förderung der Forstwirtschaft sowie die Erfüllung 
der Nutzfunktion des Waldes? 

 
6. Welchen Beitrag leisten die Ziele der Naturschutzleitlinie 2022 zur Erfüllung der Ziele des 

Klimaplans Hessen, welcher im Rahmen der sogenannten „Holzbau-Offensive“ die Holz-
verwendung fördern soll? 

 
7. Mit welchen Aufgaben sollen anerkannte Naturschutzverbände bei der Umsetzung und 

Kontrolle der Naturschutzleitlinien 2022 im Staatswald betraut werden und ist geplant, 
dieses Gremium mit weiteren Akteuren zu ergänzen?  

 
8. Wurde die Klimaschutzwirksamkeit aller Maßnahmen der Naturschutzleitlinie 2022 wis-

senschaftlich geprüft und Szenarien einer nachhaltigen Waldbewirtschaftung und Holznut-
zung gegenübergestellt?  

 
9. Wie wird gewährleistet, dass die Forstwirtschaft in anderen Waldbesitzformen (bspw. Pri-

vat- und Kommunalwald) in der Gesamtentwicklung mit einbezogen wird? 
 
10. Welche Effekte sind durch eine erhebliche Einschränkung der Waldbewirtschaftung und 

Verwendung des Holzes aus dem hessischen Staatswald auf das Cluster Forst & Holz sowie 
auf die ländlichen Räume zu erwarten? 

 
11. Lässt sich eine erhebliche Einschränkung der Waldbewirtschaftung und Verwendung des 

Holzes aus dem hessischen Staatswald mit dem Umbau der Wirtschaft zur Bioökonomie 
und zu der geplanten Reduzierung der Abhängigkeit von fossilen Rohstoffen vereinbaren? 

 
12. Welche neuen wissenschaftlichen Erkenntnisse aus dem Bereich der Waldnaturschutz-For-

schung wurden aufgegriffen und fließen daraus in die Naturschutzleitlinie?  
 Wenn nein, warum nicht? 
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13. Welchen Stellenwert wird dem Schutz des Wassers in besonderer Bedeutung aus dem As-
pekt der Austrocknung des Waldes in der Naturschutzleitlinie 2022 haben und wie weit 
greift der wasserwirtschaftliche Fachplan in diesen mit hinein? 

 
 
Wiesbaden, 21. Juni 2022 

Der Fraktionsvorsitzende: 
Günter Rudolph 

Heinz Lotz 
Gernot Grumbach 
Knut John 
Florian Schneider 
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